

Mirar el mar, vivir el mar

Muy atinadamente señala Sergio Aguirre Mac-Kay que los chilenos debiésemos ser, verdaderamente, "seres marinos", de mar y tierra, con el corazón en las olas y en la altura de nuestras montañas. En el fondo real de nosotros mismos, no somos ni amantes leales del "mar oceano y chileno" que cantara Breña; ni gentes con la mente en las nubes... Necesitamos la urgencia del amor por el mar, que es nuestro padre fortalecedor. Siguiendo con su pensamiento, Aguirre Mac-Kay invita a quererle para vivirlo y para beneficiarse de sus tóxicas influencias. El afecto por el mar ha crecido, en el país, "una cierta aristocracia" que no se una de peregrinos, sino que de marcos conquistados. Aguirre Mac-Kay formado en nuestra Escuela Naval se retiró de la carrera con el grado de Capitán de Navío. Es autor de varias facetas interesantes. La última es la de escritor de temas marítimos. Su libro "Mares de Chile", (Editorial Francisco de Aguirre, S. A.), dramático, por instantes, sonrie; en otros, no huele a pólvora de guerra; huele a vida de marineros y navegantes heroicos que consiguieron pasar, ola a ola, por las aventuras, hasta anclar en estas páginas de inolvidable fe en el Mar de Chile.

No surquemos estas "mareas" encima de una hoja de papel literario. Surquemos, disfrutándolas en sus lecciones y anecdóticas. Aguirre Mac-Kay nos informa que el "Refranero del Mar", del Comandante español José Gella Ibarriaga, ofrece más de diez mil refranes y proverbios inspirados por el mar. Son producidos de gracia sostenidos en la sólida viga de una imagen o de una metáfora:

"A mí me llaman corsario porque robé con una nao; si robara con mil sería rey "consejero". "Del mal palón, mala ración", "Mientras caído, nunca embarcado", "Mendras y más, no vienen solas", etc.

El más tenaz de los relatos que nos cuenta Aguirre Mac-Kay es el referente al Comandante Pringle Stokes R. N., H. M. S. "Beagle", que se suicidó en 1838, acusado por "las angustias y tribulaciones" que le causaron sus trabajos de "reconocimientos de las tierras occidentales de la Tierra del Fuego". Reposa en Puerto del Hambre, bajo una pobre cruz que ilumina el arrojo y la leyenda.

Una historia "viva" es la de fragata "Lautaro", comandada por el Capitán de Corbeta Alejo Martín Montiel, nombrado, más tarde, Director de nuestra Escuela Naval. La "Lautaro" navegó 28.000 millas, en un crucero de un año, 9 meses y 9 días, probando la capacidad de su velero y la de su Comandante y tripula-

658266

Geo. #3 -

1943

bolivia 31 Mayo 1943

Mirar el mar, vivir el mar [artículo] A. S.

Libros y documentos

AUTORÍA

A. S.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1973

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mirar el mar, vivir el mar [artículo] A. S.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)